

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 9 février 2023

**Le CHU de Nantes et l'Institut de Cancérologie de l'Ouest,  
en partenariat avec Startup Palace, lancent Fork&Care, un nouveau programme  
d'open innovation au service de l'alimentation santé !**

**Avis aux industriels de l'agroalimentaire, industriels de la santé spécialisés dans la nutrition ou encore acteurs de la restauration collective et distributeurs, il est encore temps de rejoindre le consortium Fork&Care et répondre à des enjeux stratégiques liés à l'alimentation santé en collaborant entre pairs mais aussi (et surtout) avec des startups sélectionnées (minutieusement) chaque année.**

### **L'alimentation, un déterminant majeur de notre bonne santé.**

Un grand nombre de facteurs exogènes impactent notre forme mentale et physique et peuvent aussi contribuer à l'apparition de certaines pathologies : ce qui nous alimente au quotidien en fait partie.

Pour permettre à tous de vivre en bonne santé et promouvoir le bien-être de tous à tout âge, le CHU de Nantes, l'ICO et Startup Palace sont convaincus que cela passe avant tout par un changement d'habitudes alimentaires et nutritionnelles (de la prévention primaire à la prévention tertiaire voire à l'imagination de traitements alternatifs permettant un lien de corrélation entre alimentation et santé).

C'est l'objectif même de Fork&Care : accompagner la création et le développement de nouveaux projets d'innovation au service d'une alimentation saine afin de veiller à ce que chacun puisse avoir accès aux normes les plus élevées en matière de santé.

### **A l'origine de Fork&Care, il y a eux.**

Le projet de Fork&Care est porté par le CHU de Nantes et l'Institut de Cancérologie de l'Ouest. Ces derniers apportent la caution scientifique aux projets d'innovation et l'accès à l'expertise clinique, aux professionnels de santé et aux patients.

Startup Palace, que l'on connaît notamment pour les accélérateurs de projets dans le secteur de la foodtech (FuturaGrow), des médias (OFF7) ou encore de l'assurance (French Assurtech), agit en tiers de confiance pour animer ce nouveau programme dédié à l'alimentation santé. C'est le garant de belles collaborations entre les startups et l'ensemble des membres du consortium.

Fork&Care est soutenu par la Métropole de Nantes et fait partie des 9 lauréats du Fonds Innovation Santé de 2022.

*"L'innovation constitue un axe stratégique de l'ICO. Par ailleurs, l'alimentation est un de nos piliers d'actions pour améliorer la prise en charge de nos patients atteints de cancer comme en témoigne un de nos partenariats de Recherche avec l'Institut Paul Bocuse et le Groupe Elixior depuis 2019. Dès lors s'impliquer dans l'accélération de startups dédiées à l'alimentation en santé aux côtés de nos professionnels de santé, de Startup Palace, du CHU de Nantes et d'industriels était une évidence pour que l'on puisse apporter le plus tôt possible les innovations à nos patients." - Guillaume*

**MERCUSOT - Directeur Développement et Innovation.**



*"Le CHU de Nantes est à la veille d'une évolution majeure de son organisation grâce à la construction du nouvel hôpital sur l'île de Nantes. C'est l'opportunité de réaffirmer son engagement au sein du territoire et envers l'ensemble de ses équipes, pour améliorer les pratiques, les parcours de soin et les technologies. De plus, en tant qu'hôpital adhérent au réseau national Lieu de Santé Promoteur de Santé (LSPS), la prise en charge dans une approche globale des problématiques de santé nous est essentielle. À ce titre, nous souhaitons améliorer le suivi diététique de tous nos patients en leur offrant la possibilité d'accéder à une alimentation thérapeutique préventive adaptée à leurs besoins." -*

**Romain Marlange, Directeur de la Recherche et de l'Innovation.**

### **Pourquoi rejoindre Fork&Care ?**

Les sujets de prévention et de malnutrition doivent être l'affaire de tous. Fork&Care permet avant tout de réunir autour de la table des parties prenantes pour faire émerger des innovations structurantes dans l'alimentation santé.

Et pour faire vivre ce nouveau programme, Le CHU de Nantes, l'ICO de Nantes et Startup Palace sont aujourd'hui à la recherche de sponsors. **Industriels de l'agroalimentaire, industriels de la santé spécialisés dans la nutrition ou encore acteurs de la restauration collective et distributeurs...Fork&Care vous attend !**

Pour un industriel, rejoindre Fork&Care, c'est la possibilité de :

- **Partager avec d'autres industriels** et mettre en commun les apprentissages,
- **Multiplier le nombre de projets stratégiques** en co-innovant avec des startups sourcées en France et en Europe sur des axes de travail prioritaires en amont par le consortium,
- **Bénéficier d'une caution médicale et scientifique** sur des projets d'innovation avec des établissements de soins reconnus,
- **Trouver des leviers de financement de l'innovation** pour les projets du programme,
- **Créer de nouveaux leviers de relation** avec les consommateurs et les patients

### **Et très concrètement...**

Les ambitions portées par le programme Fork&Care sont nombreuses. Aussi, le CHU, l'ICO et Startup Palace lancent officiellement un appel à sponsors à destination des industriels de l'agroalimentaire, industriels de la santé spécialisés dans la nutrition ou encore des acteurs de la restauration collective et des distributeurs. L'idée est de constituer **un consortium d'a minima 4 partenaires** pour une première saison qui engloberait **jusqu'à 6 startups pendant 10 mois**, à compter de **septembre prochain**. Des startups qui auraient alors l'opportunité de **démultiplier les terrains d'expérimentation auprès d'industriels et d'établissements de soins, de bénéficier d'un réseau d'experts métiers et d'un accompagnement sur mesure**. Sans oublier la possibilité de bénéficier d'une **caution médicale scientifique** pour leur solution.

**...alors, qu'attendez-vous pour rejoindre le consortium Fork&Care ?**

### **Les soutiens institutionnels de Fork&Care :**



### **À propos de l'ICO**

L'ICO est un centre expert de coordination de parcours et de soins. Il vise à mettre à disposition des patients et de ses partenaires son expertise et ses compétences spécifiques dans le domaine de la cancérologie. Chaque année, les 1400 professionnels de l'ICO accueillent près de 48 000 patients sur ses deux établissements dans les Pays de la Loire à Angers et à Nantes/Saint-Herblain. Spécialisés en cancérologie, les professionnels de l'ICO accompagnent les patients à toutes les étapes de leur parcours de soins, de manière personnalisée, innovante et multidisciplinaire. L'activité Recherche de l'ICO, mission à part entière, s'exerce du niveau fondamental jusqu'aux essais cliniques en passant par la recherche translationnelle. Elle se décline dans toutes les disciplines de la cancérologie. Être soigné à l'ICO, c'est avoir un accès privilégié aux essais cliniques de pointe en cancérologie. Le pôle Innovation créé en 2021 a par ailleurs pour mission d'accompagner l'innovation en oncologie, et ainsi de soutenir les porteurs de projet, internes ou externes, de l'idée jusqu'au déploiement opérationnel de l'innovation. <https://www.institut-cancerologie-ouest.com/>:

### **À propos du CHU de Nantes**

Le Centre Hospitalier Universitaire de Nantes propose une offre de prestations médicales et chirurgicales courantes et hautement spécialisées et constitue, à ce titre, un pôle d'excellence, de recours et de référence aux plans régional et interrégional tout en délivrant des soins courants et de proximité au profit des habitants de la métropole Nantes/Saint-Nazaire. Ses missions principales de soin, d'enseignement et de recherche sont soutenues par l'innovation, afin de garantir la meilleure qualité de services aux patients. Le dispositif d'accompagnement à l'innovation du CHU de Nantes détecte et soutient le développement d'innovations technologiques, thérapeutiques, de service ou encore organisationnelles initiées par ses agents. Il accompagne également les projets de partenariats industriels ou académiques en vue d'expérimenter des solutions innovantes. Pour solliciter le dispositif d'accompagnement à l'innovation du CHU de Nantes : [innovation@chu-nantes.fr](mailto:innovation@chu-nantes.fr)

### **À propos de Startup Palace**

Créé en 2015, Startup Palace opère des programmes d'accélération en marque blanche pour des entreprises et des territoires. Sa mission est de favoriser la collaboration entre startups et grands groupes via la mise en place de programmes sur mesure répondant à des enjeux spécifiques, opérés en partie ou intégralement. Startup Palace opère ainsi depuis quelques années le programme d'accélération de Ouest-France, OFF7, le programme French AssurTech qui rassemble les leaders des mutuelles d'assurance pour redéfinir l'assurance de demain ou encore FuturaGrow qui fédère des entreprises de l'agroalimentaire pour travailler sur les nouveaux emballages. En 7 ans, Startup Palace est intervenu dans 26 dispositifs différents ce qui correspond à plus de 55 promotions d'accélération. Pour plus d'informations <https://www.startup-palace.com/>.